

Danke

Meinem Doktorvater, Herrn Prof. Dr. Klaus Männer danke ich sehr herzlich für die Überlassung des Forschungsthemas, die wissenschaftliche Betreuung, die zahlreichen Anregungen und seine freundliche Unterstützung.

Den Inhabern der Mutterkuhbetriebe danke ich vielmals für ihre Kooperation und die Offenlegung ihrer betrieblichen Unterlagen. Besonderer Dank gilt Frau Gabi Bath aus Perwenitz für ihre hilfreiche Unterstützung während der Untersuchungsphase und viele nette Kälbererlebnisse.

Für die Mithilfe bei der Durchführung der Laborarbeiten zur Analyse der Futterproben danke ich besonders Herrn Dr. Schäfer und auch Frau Dahlbüdding-Retzlaff.

Danke an meine Mutter, meinen Vater und meinen Bruder sowie an meine Freunde.